



Chrétiens et Musulmans en clubs



a été choisi comme thème d'année pour la période 2011-2013 parmi trois propositions issues de la ressaisie de vie des enfants. Ce sont les délégués des enfants qui ont voté dans une dynamique de participation de tous aux décisions qui les concernent.

Toi + Moi + eux ...

Au cours d'une journée intermouvements (ACE, CMR, MRJC, avec un animateur JOC) le dimanche 9 octobre 2011, les enfants des sept clubs du département ont pu parcourir sept ateliers, certains plus ludiques, d'autres de bricolage et de découverte du thème d'année.

Toi + Moi + tous ceux qui le veulent...

La réco* du dimanche 15 avril 2012 a rassemblé une majorité des enfants des clubs. Une présentation des activités réalisées localement leur a permis de s'exprimer sur ce qui leur tenait à cœur. Le club des comédiens juniors de Monéteau a présenté le sketch des différents pays figurés sur un drapeau. Les petits lapins, Perlins, ont montré leurs messages de paix sur une fresque multicolore. Les enfants musulmans ont eu l'occasion d'exposer sur

un panneau les quatre piliers de l'islam, panneau qu'ils avaient commencé au cours de la réco précédente. A Rogny-les-sept-Ecluses, le club des couleurs de l'arc-en-ciel Fripounets, a dansé la chanson « Toi + Moi » au démarrage ...

Allez, venez, c'est notre jour de chance ...
Pour les enfants musulmans, le mot de réco signifie temps de relecture de ce qu'ils vivent en club, à l'école, en famille, cela en relation avec un texte. Le conte du menuisier a été choisi pour eux et pour ceux qui ne souhaitaient pas réfléchir sur l'Évangile.

En parallèle, d'autres enfants ont pu entendre le récit de la guérison du paralytique et méditer à partir d'un questionnaire ; la même question était posée dans ces deux ateliers : « qu'est-ce qui va probablement changer dans notre façon de penser, d'être avec les autres et d'agir ? »

Laissez tomber les malheurs pour une fois. Allez, reprenez avec moi ...

Puis un temps de mise en commun incitait à l'action : chaque projet de club était écrit sur des éléments de Bamboléo, puis déposé sur le plateau ... en équilibre !

Je veux te voir des étoiles dans les yeux. Je veux vous voir insoumis et heureux ...

Dehors, un jeu de l'aveugle a dynamisé les enfants... avant la dégustation des produits de l'île au trésor !

Ce qui fait l'originalité de l'ACE, c'est l'attention portée aux paroles des enfants que chaque responsable essaie de noter dans son cahier : à chaque conseil de responsable (CDR). Chacun, chacune est en mesure de restituer ces « perles » qui font et enrichissent l'ensemble du mouvement : *ça ne fait rien, si tu ne crois pas en Dieu, moi, j'y crois pour nous deux !...*

Frère Emmanuel DERKENNE et Martine ROUAU
(Yonne)

*La réco est un temps de relecture proposé aux enfants de l'ACE et à leurs copains et copines.